

Stone discute sobre el creciente conflicto C.A.

Tegucigalpa, junio 9 (UPI). Las autoridades hondureñas se reunieron hoy con el enviado especial estadounidense para Centroamérica, Richard Stone, a fin de discutir el papel de Honduras en el creciente conflicto centroamericano.

Uno de los principales tópicos de discusión, casi seguro, será la instalación a fines de mes de la próxima escuela militar norteamericana, la que algunos legisladores loca-

les han denunciado como "inconstitucional".

La escuela de entrenamiento contará con más de un centenar de soldados norteamericanos, y empezará su tarea entrenando un contingente de 2,500 salvadoreños en tácticas contrainsurgentes.

Honduras está involucrada en el conflicto regional al permitir el uso de su territorio para que los rebeldes antisandinistas lancen sus ataques contra Nicaragua con ayuda de Estados Unidos.

Por su parte, Estados Unidos y Honduras han acusado a los izquierdistas nicaragüenses y salvadoreños de ayudar a la incipiente guerrilla hondureña.

A su llegada anoche al aeropuerto de Toncontín, Stone fue recibido por el viceministro Arnulfo Pineda y el embajador norteamericano en Tegucigalpa, John D. Negropon- te.

— Pasa a la página 39 —

Critican parcialidad de los "Derechos Humanos"

Washington, junio 9 (UPI). Un notable genetista norteamericano criticó la unilateralidad de algunos grupos defensores de los derechos humanos al acusar a algunos países y eximir a otros.

Robert Tracy tomó la ocasión que le proporcionó el acto en que fue condecorado por Chile con la Orden al Mérito de Bernardo O'Higgins en el grado de comendador. Entre sus servicios a Chile se cuenta el cultivo de un tipo de maíz híbrido.

"Hay personas en esta ciudad de Washington que se quejan sobre la falta de derechos humanos en Chile, pero temen caminar de noche por sus calles", dijo Tracy, cáusticamente.

Todavía más, "esas mismas personas no se quejan por la pérdida de los de-

rechos ciudadanos en Nicaragua, Cuba, Angola, Mozambique, Etiopía, Afganistán y muchos otros países, incluso Polonia y el resto de Europa Oriental".

Tracy que ha vivido en Chile durante muchos años, aseveró que "durante los dos años y medio del anterior gobierno, prácticamente no existieron derechos humanos en ese país. La policía fue refrenada en la protección de las mujeres en las calles y no se respetó ni la seguridad ni la propiedad personales".

Al imponer la condecoración a Tracy, el embajador de Chile en la Casa Blanca, Enrique Valenzuela, destacó que cuando el genetista "llegó por primera vez a Chile, vio los problemas agrícolas que tenía el

— Pasa a la página 27 —

Piden pronta aprobación para plan Caribe y C.A.

Washington, junio 9 (UPI). El gobierno del presidente Ronald Reagan exhortó hoy al Congreso a aprobar prontamente su iniciativa para la Cuenca del Caribe, advirtiendo que "el panorama económico en la región es miserable y puede declinar aún más".

"Hay más de 6 millones de personas que viven hoy en el Caribe, sobreviviendo con ingresos familiares al nivel de subsistencia mínima o aún por debajo", expresó el embajador Michael Smith, adjunto del representante de Asuntos Comerciales Internacionales de la Casa Blanca, William Brock.

Smith formuló la declaración ante la poderosa Comisión de Medios y Arbitrios de la Cámara de Representantes, al

comenzar hoy el tratamiento del proyecto de ley para ejecutar los aspectos comerciales e impositivos del plan.

Una parte del plan que proporciona 350 millones de dólares en ayuda directa a los países del Caribe fue aprobada el año pasado por el Congreso y los fondos fueron distribuidos, pero quedó pendiente la parte referida a la liberación de tarifas para la libre importación de productos de la región y de modificación de leyes impositivas para alentar las inversiones privadas en el área.

Aunque la Cámara de Representantes lo aprobó el año pasado, el proyecto no llegó a ser considerado por el Senado antes de la terminación del período de sesiones, por lo que la legislación debió ser sometida nuevamente este año

— Pasa a la página 29 —

Dispararán contra los camaroneros ilegales de E.U.A.

Brasilia, junio 9 (UPI). El ministro de Marina, almirante Maximiliano da Fonseca, anunció que a partir del 20 de junio los barcos de guerra brasileños "dispararán" contra los camaroneros que operan ilegalmente en el litoral norteño, la mayoría de ellos provenientes de Estados Unidos.

Fonseca dijo ayer en conferencia de prensa que la invasión de aguas brasileñas por parte de camaroneros "en su abrumadora mayoría norteamericanos" se tornó insoportable. "No hay otra solución", afirmó el anunciar su plan en el litoral del norteño territorio de Amapá, vecino a las Guayanas.

— Pasa a la página 39 —



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

FIN DE COMICIOS. Londres, junio 9 (AP). La primera ministra de Gran Bretaña, Margaret Thatcher, ve el reloj de su esposo, Denis, que se aproxima el fin de los comicios,

en los que de acuerdo a las encuestas, será triunfadora. Los acompaña su hijo Mark, los 3 votaron desde temprano este día.



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

DESESTABILIZACION. Washington, junio 9 (AP). La embajadora de los E.U.A., ante las Naciones Unidas, Dra. Jeane Kirkpatrick, denuncia a la que llamó "legión extranjera del bloque soviético" por impedir progresos en la lucha por la paz en Centro América. Agregó, ayer, ante la Cámara de Representantes, que es notorio el esfuerzo soviético para desestabilizar a los gobiernos no comunistas.

Dra. Jeane Kirkpatrick denuncia a soviéticos

Washington, junio 9 (UPI). La embajadora estadounidense ante la ONU, Jeane Kirkpatrick, dijo hoy que los esfuerzos por resolver los conflictos de América Central se ven impedidos por esfuerzos conducidos por la Unión Soviética para desestabilizar la región.

"La existencia en Améri-

ca Central de una activa legión extranjera del bloque soviético vuelve más serio el problema", afirmó Kirkpatrick durante una reunión de 75 congresistas de la Cámara de Representantes.

"Existe hoy en América Central y algunos otros lu-

— Pasa a la página 27 —

44% sube gasolina por austeridad en Brasil

Brasilia, junio 9 (Latin- Reuter). Los brasileños comenzaron a pagar un incremento del 44,3 por ciento en la gasolina y otros derivados del petróleo en un reflejo anticipado de drásticas medidas económicas a ser difundidas hoy oficialmente.

El Consejo Monetario Nacional, organismo conductor de la política económica oficial, estaba

reunido hoy aquí para pulir el contenido de un paquete económico, aguardado como el más amplio y drástico de los últimos años.

Anticipos de varios ministros del área económica dijeron que el gobierno del general Joao Figueiredo se disponía a reducir al máximo posible el gigantesco déficit público que en 1982 se acercó a 20,000 millones de dólares.

Preocupa grave relación entre E.U.A. y Nicaragua

Bogotá, junio 9 (Latin- Reuter). El canciller de Colombia, Rodrigo Lloreda, calificó hoy de "preocupante" el agravamiento de las relaciones entre los Estados Unidos y Nicaragua.

mos registrar con satisfacción", comentó al referirse a la expulsión de tres diplomáticos estadounidenses de Nicaragua y a la reacción posterior de los Estados Unidos de cerrar consulados nicaragüenses.

El canciller colombiano viaja mañana a Belgrado para participar en la Conferencia de las Naciones Unidas para el Comercio y el Desarrollo (UNCTAD), ante la que hablará el 14 de junio.

Desean revertir baja de natalidad en Rusia

Moscú, junio 9 (Latin- Reuter). Un experto soviético en demografía dijo hoy que el Estado debería pagar a las parejas por procrear y advirtió que ésta era la única forma de revertir una peligrosa declinación en la tasa de natalidad.

de tomar conciencia de que los niños estaban siendo considerados como un lujo extremadamente caro por las parejas soviéticas modernas que en su mayoría deseaban tener sólo uno o dos hijos.

El resultado ha sido una abrupta y constantemente disminución del índice de natalidad lo cual significa que en unos pocos años más existirá una aguda escasez de mano de obra.

En un artículo inusualmente franco sobre el tema el experto Viktor Pyerev- dntsev dijo que era tiempo